NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL INTERIOR

Creación de los Colegios Universitarios

El Consejo Universitario aprobó por unanimidad el proyecto de creación de los Colegios Universitarios en provuncias. Los fundamentos generales de estos establecimientos pueden consultarse en nuestro Boletín, Nos 6-7, 1959. En general, les incumbirá la continuación y perfeccionamiento de la educación general recibida en el liceo, con miras a preparar al educando para su acceso a estudios profesionales o académicos superiores, en condiciones tales que impidan la dispersión de los recursos humanos y económicos ingentes, demandados por las actuales y crecientes exigencias de la enseñanza universitaria.

Tercera Conferencia de Educación Superior Americana

25 personalidades americanas se reunieron en Santiago en febrero de este año, para intercambiar puntos de vista acerca de los problemas y tareas de la educación superior en América. Entre las conclusiones de la conferencia, merecen destacarse las relacionadas con el papel de las universidades en la preservación y extensión de los valores vitales para las sociedades libres, la formación de hombres y mujeres altamente capacitados para el adecuado gobierno de la moderna sociedad democrática. Hicieron un llamado acerca de las necesidades culturales, especialmente de educadores, que suscita el incremento extremadamente rápido de la población en este hemisferio. Por otra parte, llamaron la atención sobre las mayores exigencias que esta población plantea, pidiendo mejores niveles económicos y culturales, que sólo podrán ser alcanzados mediante un sistema educativo que ofrezca amplia variedad de oportunidades, y cuyas instituciones puedan ser eficientes promotoras del bienestar individual y social.

Creación del Departamento de Medicina Nuclear en la Universidad Católica

Ha sido creado en la Facultad de Medicina de la Universidad Católica de Chile, el Departamento de Medicina Nuclear, bajo la dirección del Dr. Ismael Mena, quien ha realizado estudios sobre el uso de isótopos radiactivos en medicina y endocrinología en la Universidad de California, becado por la Fundación Doherty. También ha sido contratado durante 6 meses el eminente radiólogo norteamericano, prof. Leslie R. Bennett. Tanto el prof. Mena como el Dr. Bennett continuarán los estudios conjuntos, iniciados en EE. UU., sobre el metabolismo, mediante la introducción de metabolismo,

marcados con carbono radiactivo, además de otros trabajos que dicen relación con la medicina de hormonas en la sangre.

Primera beca concedida por la URSS para profesionales chilenos

La uriss ha establecido una beca de 3 años de duración para efectuar estudios en la Universidad de Moscia, con posibilidad de ampliación atendiendo a los méritos que reúna el becado durante sus estudios. El jurado, integrado por un representante del Rector y la directiva de la Federación de Estudiantes, acordó concederla a la Srta. Cristina Duarte J., profesora de Castellano del Liceo de Hombres Nº 7 de Santiago, titulada en nuestra Universidad. Se trata del primer becario chileno que podrá estudiar en la uriss mediante este tipo de colaboración cultural. La Srta. Duarte, luego de completar en Moscú su aprendizaje del idioma ruso, realizará estudios pedagógicos y de literatura rusa.

Escuela de Técnicos Pesqueros de la U. del Norte

La Escuela de Técnicos Pesqueros, recientemente creada por la Universidad del Norte. Antofagasta, inició sus actividades con una matrícula de 31 alumnos. Se atiende así a la necesidad cada vez más apremiante de contar con técnicos especializados en las faenas extractivas y en la elaboración industrial, en una de las riquezas naturales de mayores posibilidades en la Zona Norte.

La Escuela formará dos tipos de técnicos: los técnicos en extracción y capitanes de pesca de alta mar. y los técnicos en elaboración. En el primer año se impartirán asignaturas teóricas, como oceano-grafía, hidrobiología, nociones generales sobre pesquería, matemáticas, física, manejo del pescado fresco, inglés tecinico, náutica y maniobras, problemas pesqueros y cultura religiosa. Además, se realizará un programa de prácticas, trabajos de laboratorio y ejercicios. La Universidad del Norte está interesada en la construcción de un barco de pesca de tipo universal, que pueda servir de buque escuela.

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL EXTERIOR

ISRAEL

Educación de adultos

Las actividades del Centro de Educación de Aultos de la Universidad Hebrea, se intensificaron en un 25% en el curso del año pasado. El aumento era más notable en las aldeas y pequeñas ciudades (75%), algo menor en las colonias (25%), y en las grandes ciudades sólo un 4%. En total, se dedicaron a los estudios unas 11 mil horas. La mitad, aproximadamente, de los estudios versaban sobre humanidades generales, cerca de un tercio, sobre estudios judaicos y el resto, sobre artes y ciencias naturales.

REPUBLICA FEDERAL ALEMANA

Misión mexicana estudia organización de enseñanza técnica

El Ministerio de Educación de México ha enviado dos especialistas en enseñanza técnica universitaria y en los grados elemental y medio, a Alemania Occidental. Luego de entrevistas con personeros de la organización económica alemana, estudiarán en diferentes escuelas y talleres de preparación de aprendices, la organización y los métodos que pueden adoptarse en México.

Sobrepoblación universitaria en Alemania Federal

Según noticias oficiales, la vuelta a condiciones normales de vida y aún a una cierta prosperidad, la llegada de expulsados y refugiados y de los jóvenes nacidos en los años fértiles de la guerra, han provocado múltiples problemas a los servicios de enseñanza superior. La mayor demanda de estudiantes que solicitan su admisión, ha obligado a gran número de universidades, muy a su pesar, a establecer el numerus clausus, que ha afectado especialmente a las facultades de farmacia, química y física. Las únicas universidades que no han impuesto restricciones a la entrada de estudiantes son las de Münster. Erlangen y del Sarre.

FRANCIA

Tercera Conferencia General de la Asociación de Universidades

Según la Asociación Internacional de Universidades, los preparativos para la celebración en la Universidad de México de la 3ª conferencia general están muy adelantados. Se ha preparado un detallado programa provisional de actividades de la conferencia, que se celebrará el 6-12 de septiembre próximo. Por otra parte la Asociación ha publicado el primer cuaderno sobre los 3 temas principales que se discutirán en la reunión, dados a conocer anteriormente a nuestros lectores; se trata del dedicado a estudiar el tema de la Universidad y la formación de los cuadros de la vida pública.

Reunión de rectores franceses y alemanes en la Sorbona

Bajo la presidencia del rector de la Sorbona. M. Jean Sarrailh, se ha efectuado en París el segundo encuentro de los rectores de las universidades alemanas y francesas. Discutieron tres temas principales: el empleo de los 2 idiomas en las disciplinas científicas, el intercambio estudiantil entre las universidades alemanas y francesas, y el aumento de los intercambios en los niveles de la investigación científica y de la enseñanza. Se acordó celebrar la tercera reunión en Munich, durante este año.

ESPAÑA

Seminario de enseñanza superior científica y técnica

En Madrid se celebró un seminario sobre enseñanza superior científica y técnica, organizado por las Direcciones generales de enseñanza universitaria y técnica. Su objetivo principal fue el establecimiento de contactos y de intercambio de puntos de vista entre profesores universitarios y de escuelas superiores técnicas acerca de la aplicación práctica de la ley de julio de 1957 sobre reforma de la enseñanza técnica. Con el objeto de ampliar las perspectivas de la discusión, se invitó a profesores eminentes de diversos países europeos, para que expusieran las nuevas tendencias de la enseñanza técnica.

JAPON

Perspectivas de empleo para los titulados japoneses

La evolución de la oferta y de la demanda de profesionales universitarios, ha preocupado preferentemente a las autoridades japonesas. El plan quinquenal de 1936-60 ha proporcionado al Ministerio de Educación nacional, la oportunidad de realizar un primer estudio del mercado de trabajo intelectual: los resultados de ese estudio fueron publicados en 1957. La prolongación del primer plan, ha hecho necesaria una segunda encuesta, donde las demandas anuales de nuevos diplomados han sido evaluadas, teniendo en cuenta las necesidades de reemplazo de profesionales que han abandonado la vida activa, y las necesidades resultantes del desarrollo de las diversas ramas de la economía nacional.

ESTADOS UNIDOS

Directores de escuelas estudian los métodos europeos

Cuarenta directores escolares, procedentes de todas partes de los EE. UU., estudiarán los métodos de enseñanza que se usan en las escuelas de Europa. La mitad de estos directores irán a Francia y Finlandia, y los otros a Italia y Noruega. Estos pedagogos fueron escogidos de entre más de 600 candidatos por los síndicos de la junta. nombrada por el Presidente, para administrar las becas de estudio en países extranjeros. Cada miembro de este grupo recibirá una subvención para el pago de sus gastos de viaje y de los cursos que siga en Europa.

Aumentan las matriculas en centros universitarios

La matrícula total de estudiantes en las universidades y centros de enseñanza superior de los EE. UU. tuvo en este año académico, un aumento de 4% sobre el anterior, estableciendo un nuevo máximo

URUGUAY

sin precedentes. La matrícula ha estado aumentando durante 7 años consecutivos. La encuesta efectuada sobre este asunto, abarcó a 995 universidades y centros de enseñanza superior, que exigen la aprobación de cursos completos de 4 años de estudios. Se matrícularon 1 millón 973 mil 948 estudiantes regulares, y 837 mil 756 estudiantes especiales que no siguen cursos completos.

Experiencias sobre uso de la televisión en la enseñanza

Bajo la iniciativa de la universidad de Purdue, Indiana, se realizará durante el año escolar que comenzará en septiembre próximo el proyecto denominado Stratovision, que comprende el empleo de un avión para ensayar la posibilidad de llevar enseñanza por televisión a más de 5 millones de estudiantes. Los programas educativos serán transmitidos desde el recinto de la universidad, a un bimotor DC 7 que volará en un círculo de unos 16 km. de diámetro a una altura de 7 mil metros. El equipo instalado a bordo del avión retransmitirá los programas hacia una superficie de 88 mil 400 kilómetros cuadrados, que abarcará parte de los 6 Estados del centro-oeste de los EE. UU. El proyecto, de un costo de 7 millones de dólares, será financiado por la Fundación Ford y otras organizaciones.

Becas para estudiantes

Según informaciones del Departamento de Bienestar estudiantil de la Universidad de la República, durante 1959 se otorgaron 206 becas por un valor de 245 mil pesos uruguayos. El mayor número correspondió a alumnos de medicina (67), derecho (35), notariado (20), ciencias económicas (16). Las becas se conceden por un período máximo de un año escolar y su renovación se hace a pedido del interesado.

BRASIL

La casa del Brasil en la ciudad Universitaria de París

Ha sido inaugurada la casa del Brasil en la ciudad universitaria de Paris, destinada a albergar, preferentemente, a los becarios brasileños que cursen estudios en la Sorbona. Los planos iniciales fueron diseñados por Lucio Costa, el autor del plan piloto de Brasilia, y su ejecución fue confiada a uno de los precursores de la arquitectura moderna. Le Corbusier. Podrá albergar a un centenar de estudiantes, a razón de 20 por piso.